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Einladung zur 
68. ordentlichen Jahreshauptversammlung 

am Freitag, 11. Juni 2021  

um 18.00 Uhr im Clubheim der  

TG Rangenberg -Am Sportplatz 4-  

Tagesordnung: 

1) Begrüßung der Teilnehmenden und Feststellung der stimmberechtigten 

Mitglieder 

2) Gedenken an die Verstorbenen 

3) Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung (Bericht 

veröffentlicht unter www.tgrangenberg.de) 

4) Berichte des Vorstandes und der Fachwarte mit Aussprache 

5) Bericht der Kassenprüfer 

6) Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

7) Antrag: Gründung der Tischtennisabteilung 

8) Wahlen bzw. Bestätigungen 

a) 2. Vorsitzende*r 

b) 1. Kassenwart*in 

c) Kassenprüfer*in 

d) Badmintonabteilungsleiter*in 

e) Gymnastikabteilungsleiter*in 

f) Handballabteilungsleiter*in 

g) Tanzabteilungsleiter*in 

h) Tischtennisabteilungsleiter*in 

i) Volleyballabteilungsleiter*in 

j) Schriftwart*in 

k) Jugendwart*in (Bestätigung) 

9) Haushaltsvoranschlag 2021 und Genehmigung 

10) Anträge, die bis zum 4. Juni 2021 eingegangen sind 

11) Verschiedenes 

 
Der Vorstand 

 

http://www.tgrangenberg.de/
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Protokoll 
der 67. ordentlichen Jahreshauptversammlung 

 
am Donnerstag, 19. Juni 2020  

um 18.00 Uhr im Clubheim der  

TG Rangenberg -Am Sportplatz 4-  

 

Tagesordnung: 

1) Begrüßung der Teilnehmenden und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

2) Gedenken an die Verstorbenen 

3) Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung (Bericht 

veröffentlicht unter www.tgrangenberg.de) 

4) Berichte des Vorstandes und der Fachwarte mit Aussprache 

5) Bericht der Kassenprüfer 

6) Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

7) Wahlen bzw. Bestätigungen 

a) 1. Vorsitzende/r 

b) 2. Kassenwart/in 

c) Kassenprüfer/in 

d) Gymnastikabteilungsleiter/in 

e) Beisitzer/in (Haus- und Gerätewart/in) 

f) Pressewart/in 

g) Jugendwart/in (Bestätigung) 

8) Haushaltsvoranschlag 2020 und Genehmigung  

9) Anträge, die bis zum 12. Juni 2020 eingegangen sind 

10) Verschiedenes 

 

Protokoll: 

1) Eröffnung der Sitzung um 18:07 Uhr durch Michael Gülck mit Begrüßung der Teilnehmen-

den. Michael stellt fest, dass 13 stimmberechtigte Mitglieder und ein Gast anwesend sind. 

 

2) Michael würdigt die jahrzehntelangen Verdienste des verstorbenen Ehrenvorsitzenden Jo-

chen Kagel. Als weiteren Verstorbenen benennt er Carsten Labudda. Michael bittet um eine 

Schweigeminute. 
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3) Die Niederschrift der JHV 2019 wurde im Internet auf der Vereinswebseite veröffentlicht. 

Auf das Verlesen des Protokolls wird verzichtet. Es gibt keine Fragen dazu und die Nieder-

schrift wird einstimmig genehmigt. 

 

4) Michael Gülck, Vorstand: Im Namen des Vorstands bedankt sich Michael für die Treue der 

Mitglieder in der anhaltenden Corona-Zeit, in der bisher keine ungewöhnliche Anzahl an Aus-

tritten zu verzeichnen ist. Es war ein spannendes Jahr, das durch den Shutdown abrupt ab-

gebrochen wurde. 

Durch die Jugendkoordinatorin Karoline Hilsenstein hat sich im Jugendbereich vieles positiv 

bewegt. Michael dankt Karoline für die zurückliegenden neun Monate ihrer Arbeit. 

Er erwähnt die Spielgemeinschaften mit Vorwerk im Handball und mit der Lübecker TS im 

Volleyball. Die seit drei Jahren bestehende VSG wird in der nächsten Saison auf den weibli-

chen Bereich ausgedehnt, was auch hier bessere Möglichkeiten für die Jugend bieten wird. 

 

Es gibt keine Fragen zu Michaels Ausführungen. 

 

Thomas Kranz, Volleyball-Abteilungsleiter: Thomas berichtet, die Volleyball-Saison wurde 

kurz vor den entscheidenden Spielen ausgebremst. Speziell die VSG-Jugend hat das hart 

getroffen, da sich zwei Teams für die Norddeutschen Meisterschaften in Rostock qualifiziert 

hatten, welche aber wegen Corona abgesagt wurden. Im nächsten Jahr wird es einen neuen 

Anlauf geben, auch wenn dann leider einige Spieler altersbedingt nicht mehr teilnehmen kön-

nen. 

Positiv sind stetige Zugänge auch aus Konkurrenzsportarten zu verzeichnen. Der Einzugsbe-

reich ist mittlerweile sehr groß. Die VSG etabliert sich als „der Verein“ in Lübeck und Region 

und wird auch auf Landesebene wahrgenommen. Die jungen Talente haben die Möglichkeit, 

mit den Erwachsenen zu trainieren. Ziel ist die nachhaltige Entwicklung der Sportart in 

Lübeck. 

Aufgrund von Corona sind Saison-Entscheidungen am grünen Tisch gefallen. Die Zukunft ist 

im Moment aber noch ungewiss. Allerdings steht Volleyball dank Beachvolleyball flexibler da 

als andere Sportarten, die auf Hallen angewiesen sind. 

Ergänzend dankt Michael Sandra Keller von der Firma Conduent im Namen der weiblichen 

Jugend für ihre Spende zur neuen Einkleidung des Teams. Er bedankt sich ebenfalls bei den 

Trainern der kleinsten Jugendlichen Caroline, Jan und Marik für deren Einsatz. 

 

Es gibt keine Fragen zu Thomas Bericht und Michaels Ergänzungen. 
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Wolfgang Magritz, Handball-Abteilungsleiter: Wolfgang erklärt, dass auch im Handball die 

Spielzeit abgebrochen wurde. Nachdem die Mannschaft 2018/19 noch in die Kreisklasse ab-

gestiegen war, steigt sie jetzt als aktuell zweiter wieder in die Kreisliga auf.  

 

Es gibt keine Fragen zu Wolfgangs Erklärung. 

 

Dirk Zacher, Badminton-Abteilungsleiter: Wie im Vorjahr berichtet Dirk über wieder mehr Ju-

gendliche in seinem Bereich und die gute Zusammenarbeit mit dem Trave-Schulzentrum. 

Das Training ist situationsbedingt aktuell auf fünf Felder eingeschränkt, da die Verbandsvor-

gaben von 2m Mindestabstand eingehalten werden. 

Dirk bedankt sich bei Karoline für die Einwerbung einer Spende, die für den Kauf neuer 

Schläger verwendet wird. 

 

Es gibt keine Fragen zu Dirks Bericht. 

 

Michael Gülck, stellvertretend für die Gymnastik-Abteilungsleitung: Da es momentan keine 

Gymnastik-Abteilungsleitung gibt, bittet Michael die Anwesenden direkt um Aussprache. 

Marita Müller fragt, ob es die Möglichkeit gibt, den Rasen oder den Sportplatz am Vereins-

heim für Gymnastik zu nutzen. Michael bestätigt die mögliche Nutzung und verweist darauf, 

dass das Gelände auch schon von anderen Abteilungen genutzt wurde. Er erklärt die Not-

wendigkeit eines sportartspezifischen Hygienekonzepts, bietet Hilfe bei dessen Erstellung an 

und stellt kurz das allgemeine Grundkonzept vor. 

 

Für den Bereich Eltern-Kind-Turnen berichtet Michael über die positive Zusammenarbeit von 

Andrea mit Karoline und die sich wieder füllende Gruppe. Allgemeine Probleme sind, dass 

für den Altersbereich zwischen Eltern-Kind-Turnen und Jugend aktuell kein Ballsport ange-

boten wird und auch keine Abteilungsleitung vorhanden ist.  

 

Es gibt keine weiteren Fragen zum Bereich Gymnastik. 

 

Wolfgang Magritz, Tanzen-Abteilungsleiter: Wolfgang erklärt die im vergangenen Jahr aufge-

tretenen Probleme mit den Trainern und den dadurch bedingten Weggang einiger Paare. Mit 

den trotzdem noch 12 Paaren gibt es während der Mittwochszeit in der kleine Halle keine 

Schwierigkeiten in Bezug auf Corona. Die Mindestabstände können problemlos eingehalten 

werden. 

 

Es gibt keine Fragen zu Wolfgangs Informationen. 
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Thomas Mai, Kassenwart: Das vergangene Jahr wird von Thomas als durchaus normales 

Jahr beschrieben. Der Kontostand ist im Vergleich zum Vorjahr bei etwa gleichen Einnah-

men um ~2.800€ niedriger, was aber einzig an den lohnenswerten Ausgaben für die Jugend-

koordinatorin liegt. 

Die Einnahmen im Tanzbereich waren mit ~10.000€ budgetiert, es wurde aber tatsächlich 

nur etwa die Hälfte eingenommen. Die Erklärung dafür ist der Weggang von 37 Mitgliedern in 

diesem Bereich. 

Dafür aber hat sich Karolines Arbeit im Jugendbereich positiv ausgewirkt. Die anderen Abtei-

lungen sind ausgeglichen. Thomas Kranz merkt an, dass auch die Jugendquote gestiegen 

ist, und Thomas Mai bestätigt deren günstige Auswirkungen auf die Hallennutzungsgebüh-

ren. 

Thomas gibt weiter an, Briefe seit einiger Zeit über einen Dienstleister zu versenden, was zu 

einiger Arbeitserleichterung für ihn führt. 

Insgesamt sieht Thomas die Vereinsfinanzen auf einem sehr guten Stand, auch weil keine 

durch Corona bedingten Austritte zu verzeichnen waren. 

 

Es gibt keine Fragen zu Thomas Bericht. 

 

5) Jürgen Rienitz erklärt, er habe die Finanzunterlagen stichprobenartig geprüft und dabei 

nichts zu beanstanden gehabt. 

 

6) Jürgen Rienitz beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird mit 2 Enthal-

tungen und ohne Gegenstimme entlastet. Michael dankt dem Kassenwart und dem Kassen-

prüfer. 

 

7) a) Thomas Mai bedankt sich bei Michael und schlägt ihn zur Wiederwahl vor. Es gibt keine 

weiteren Vorschläge. Michael Gülck wird mit einer Enthaltung und ohne Gegenstimme ge-

wählt. 

 

b) Thomas Mai erläutert, dass durch Zusammenführen von Aufgaben der zweite Kassenwart 

eigentlich obsolet geworden ist. Der Vorstand kann keinen Kandidaten benennen und aus 

der Versammlung kommt auch kein Vorschlag. Der Posten bleibt unbesetzt. 

 

c) Jürgen Rienitz erklärt, dass Oskar Pfeifer gesundheitsbedingt als Kassenprüfer ausfällt, er 

sich selbst aber als 2. Kassenprüfer zur Verfügung stellen würde. Michael schlägt Marita 

Müller als 1. Kassenprüferin vor. Marita und Jürgen werden einstimmig gewählt. 
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d) Der Vorstand kann keinen Kandidaten benennen und auch aus der Versammlung kommt 

kein Vorschlag. Der Posten bleibt unbesetzt. 

 

e) Michael dankt Gerhard Gülck und schlägt ihn zur Wiederwahl vor. Gerd hat im vergange-

nen Jahr einiges nicht gefallen und dies auch im Vorstand vorgebracht. Er nennt Beispiele in 

denen im Google-Kalender des Vereinsheims keine Belegung vermerkt war, aber trotzdem 

nachweislich eine Nutzung stattfand. Gerd äußert Bedenken in Bezug auf Corona. Dirk Za-

cher ergänzt, dass ohne die entsprechende Hygiene die Handlungsfähigkeit des Vereins ge-

fährdet sein könnte. Michael schließt die Diskussion mit einem Hinweis auf die möglichen 

Kosten für eine elektronische Zutrittserfassung und versichert Gerd, dass der Vorstand auf 

seine Anmerkungen eingehen wird.  

Gerhard Gülck stellt sich der Wiederwahl und wird mit einer Enthaltung ohne Gegenstimme 

gewählt. 

 

f) Michael schlägt Kai Labudda zur Wiederwahl vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Kai 

wird mit einer Enthaltung ohne Gegenstimme gewählt. 

 

g) Michael erklärt, dass es aufgrund der aktuellen Krise keine Jugendvollversammlung gege-

ben hat und entsprechend auch kein Jugendwart gewählt wurde. Er berichtet von Karoline 

Hilsensteins Bereitschaftsbekundung für diesen Posten und erläutert die Möglichkeit, diesen 

durch den Vorstand kommissarisch besetzen lassen zu können. 

 

8) Thomas Mai erläutert den geplanten Haushalt für 2020. Dieser orientiert sich im Wesentli-

chen am letzten Jahr, wobei aber weniger Mitglieder in der Tanzabteilung angesetzt sind. 

Auch wird in diesem Jahr mit keinen Turniereinnahmen geplant. Das TBO ist bereits abge-

sagt, wodurch allein ca. 1000€ Einnahmen fehlen. Michael ergänzt, die Volksbank als 

Hauptsponsor des Turniers wird dankenswerter Weise trotzdem 500€ spenden.  

Thomas fährt mit den geplanten Ausgaben fort, die ebenfalls an das Vorjahr angelehnt sind. 

Für die Corona-Zeit werden keine Hallennutzungsgebühren von der Stadt erhoben. Die Mittel 

für die Erneuerung von Karolines Vertrag sind vorgesehen und können entsprechend ver-

wendet werden, sobald die Zeit dafür gekommen ist. Das geplante, leichte Minus ist im Hin-

blick auf die Prüfung durch das Finanzamt vorteilhaft. 

Michael beschreibt die notwendige Sanierung der Abwasserleitung des Vereinsheims. Die 

Kosten dafür werden laut letztem Angebot ca. 13.000€ betragen. 

 

Es gibt keine Fragen zu Thomas Ausführungen. Der Haushaltsvoranschlag 2020 wird ein-

stimmig genehmigt. 
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9) Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

10) Ulrich Bomba bemängelt fehlende Hallenzeiten für die Tischtennisgruppe und bekundet 

seine Bereitschaft, sich zum Abteilungsleiter wählen zu lassen, falls das nötig wäre. Für Mi-

chael sind andere Hallen oder Zeiten kein unlösbares Problem, solange sich jemand küm-

mert und die Verantwortung übernimmt. Er verweist in dem Zusammenhang wieder auf die 

Einhaltung der Hygienevorschriften und stellt nochmals kurz das an die Abteilungsleiter ver-

teilte generelle Hygienekonzept und die aktuellsten Neuerungen vor. Jürgen Rienitz fragt, ob 

das Konzept auch im Internet abrufbar ist. Michael merkt an, dass die neue Seite noch im 

Aufbau ist. 

 

Thomas Kranz erläutert kurz die Zusammenarbeit mit einem Hamburger Verein in Sachen 

Beachvolleyball-Kursen und -Camps. 

 

Gerhard Gülck fragt, wie es um den Lübecker Marathon steht und ob dafür wieder Strecken-

posten abgestellt werden. Michael meint, dass der Marathon möglicherweise gar nicht statt-

finden wird, die Entscheidung aber seines Wissens noch nicht endgültig gefallen ist. 

 

Karoline Hilsenstein äußert die Idee, eine „Mutti“-Mannschaft im Volleyball zu gründen und 

fragt, ob Thomas Kranz bei der Beschaffung von Hallen- oder Beachzeiten behilflich sein 

könnte. Als Konzept möglichst parallel zum Kinderturnen. Michael schlägt eine Klärung in 

kleinerer Runde vor. 

 

Michael schließt die Jahreshauptversammlung 2020 um 19:28 Uhr und hofft auf das kom-

mende Jahr, möglichst ohne Corona. 

 

 

Kai Labudda      Michael Gülck 

Schriftführer/ Pressewart    1. Vorsitzender 
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Grußwort des Vorstands 

Liebe Sportlerinnen und Sportler, 

 

im Namen des Vorstands bedanke ich mich bei allen Mitgliedern für die 

überragende Treue zu unserem Verein.  

 

Im letzten Jahr konnte der Verein auf Grund der Corona-Pandemie nicht viele Aktionen an-

bieten. So konnte im Sommer 2020 relativ viel Outdoor Programm angeboten werden, sei es 

Badminton, Volleyball oder Zumba. Auch nachdem das Outdoor Programm nicht mehr mög-

lich war, wurde z. B. bei der Jugend Zoomfitnesstraining angeboten. 

 

Wir alle vermissen es zusammen Sport zu treiben, zusammen zu gewinnen und zusammen 

Zeit zu verbringen. Mittlerweile ist ein Lichtblick erkennbar! Nun sind z. B. unsere Jugendtrai-

ner*innen seit neustem impfberechtigt. Juhu!!! Hoffen wir also, dass der Sommer 2021 noch 

sportlicher als 2020 werden kann und vielleicht im Herbst dann auch wieder Indoor Aktivitä-

ten möglich sein werden. 

 

Wir als Vorstand haben unsere Arbeit komplett auf digitale Meetings umgestellt, so dass wir 

uns immer aktuell über die neusten Entwicklungen bzgl. Sportmöglichkeiten austauschen. 

Ebenso haben wir natürlich die finanzielle Lage des Vereins im Blick. Wie ihr alle mitbekom-

men habt, wurde für das 1. Quartal 2021 ein verminderter Mitgliedsbeitrag eingezogen. Wir 

haben viele Fixkosten zu tragen, zusätzlich stehen wir zu unseren Ehrenamtlichen Trai-

ner*innen, aber haben natürlich auch einige Kosten wie z. B. die Hallenmieten einsparen 

können. Diese Ersparnisse haben wir durch den verminderten Beitrag an Euch zurückgege-

ben. 

 

Abschließend möchten wir einen Gruß an unsere Gymnastikdamen richten. Diese konnten 

sich durch Corona leider nicht mehr in der Halle treffen. Sie haben für sich beschlossen, 

auch nach den Einschränkungen nicht mehr in die Halle zurückzukehren, sondern nur an 

den Stammtisch. Wir wünschen Euch noch viele gemütliche und lustige Zusammenkünfte 

abseits der Sporthalle und freuen uns weiterhin über euer Engagement für unseren Verein! 

 

Mit sportlichen Grüßen 

 

Für den Vorstand 

Alexander Baum 
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Volleyballabteilung 

Licht am Ende des Pandemietunnels oder Beachvolleyball macht es möglich 

 

Zwei verpasste Jugendmeisterschaftsjahre hat uns die Corona-Pandemie gekostet. Erleb-

nisse, die für die Jugendteams und deren Entwicklung von großer Bedeutung sind. Das ist 

der hohe Preis, den wir zahlen mussten, aber die Pandemieeindämmung hat Vorrang ge-

habt. So konnte man nicht die erfolgreiche Arbeit u. a. im Jugendbereich entsprechend fei-

ern. Im Mai 2020 durften wir dann nach dem ersten Lockdown wieder draußen in Kleingrup-

pen Sport treiben und der Sommer hat den Vereinssport gerettet. 

 

Während der ersten Zwangspause hatte die Volleyballlabteilungsleitung gemeinsam mit der 

VSG-Leitung etwas Zeit zu planen und die VSG-Erweiterung anzugehen. Im Mai erfolgte 

dann die Vertragsunterzeichnung, so dass nun auch die weiblichen Teams als VSG in der 

kommenden Saison antreten. 

 

Die zweite Hälfte des Jahres stand im Zeichen von Hygienekonzepten. Vorreiter in Schles-

wig-Holstein in Zusammenarbeit mit dem Gesundheitsamt waren wir sowohl im Juni 2020 

also auch 2021 im Mai. Wir konnten kleine Turniere mit Hygieneregeln durchführen und hat-

ten nach Absage der A-Tour-Landesserie bis zum September voll besetzte Turniere mit 

hochklassigem Sport. Gleiches zeichnet sich für den Sommer 2021 derzeit ab. Der Herbst 

2020 mit den niedrigen Inzidenzzahlen machte dann etwas Hoffnung und wir durften dann 

auch wieder in der Halle trainieren. Auch die Punktspiele konnten wieder mit passenden Hy-

gienekonzepten starten. Mit 6 Damenteams und 4 Herrenteams sind wir von Regionalliga bis 

Bezirksklasse in die neue VSG-Saison gestartet. Ende Oktober kam dann wie auch zum 

Ende der letzten Saison die Vollbremsung für alle. Leider hat die Politik bis Weihnachten zu 

spät reagiert, so dass es zu einem langem Vereinssport-Lockdown kam. Die ersten Öffnun-

gen Anfang März waren ebenso kontraproduktiv, so dass erst im Mai wieder Wettkämpfe im 

Außenbereich erlaubt wurden. 5 Monate ohne Volleyballsport sind gesellschaftlich katastro-

phal. 

 

Die Jugend hielt sich mit Online-Heim-Training fit und alle warteten eine sehr lange Zeit auf 

den Mannschaftssport. Gesättigt vom Home-Schooling, Videokonferenzen und Online-Trai-

ning bescherte uns der Sommer 2020 im männlichen Jugendbereich großen Zulauf und alle 

starteten auch im Herbst dann mit dem Hallentraining. Die lange Zwangspause mit dem Jah-

resbeginn 2021 ließ einiges befürchten, aber bereits das erste erlaubte Training der Jugend 

Anfang März sorgte für Erleichterung. Ein Großteil der Jugend traf sich bei teilweise unter 

schweren Wetterbedingungen wieder zum Training und freute sich auf den gemeinsamen 
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Sport. Aktuell erleben wir einen Volleyballboom und Riesenzulauf - das macht Hoffnung. 

Großen Anteil hat in der Tat Netflix und eine Volleyball-Manga-Serie aus Japan. Es ist so un-

glaublich, dass wir zum Glück weitere Jugendtrainer:innen gewinnen konnten, um draußen 

Jugendtraining durchzuführen und alle Jugendlichen zu fördern und fordern. 

 

Der fehlende Vereinssport macht sich auch psychisch bei allen Mitgliedern und der Jugend 

bemerkbar. Aber zum Glück können wir durch unseren Outdoor-Sport viele wieder ans Netz 

und zum Spielspaß zurückbringen. Die TG Rangenberg nutzte die Zeit und investierte in wei-

ser Voraussicht in die Beachvolleyballanlagen am Traveschulzentrum und dem Buniamshof, 

so dass wir im Außenbereich jetzt gut trainieren können. Unserer Spielgemeinschaft-Partner 

Lübecker Turnerschaft tat dieses ebenso, so dass wir mit dem Buniamshof jetzt 10 Felder für 

die VSG zur Verfügung haben. 

 

Danken möchte ich allen Mitgliedern und Trainer:innen, die dem Verein auch mit sehr redu-

ziertem Sportangebot die Treue halten. Das ist sehr solidarisch und deckt sich mit der Philo-

sophie unseres Vereines und der eines Mannschaftssports. Einzige Sorgen wird in 2021 der 

Rückkehr in den Hallensport sein, da bei der Jugend ggf. Hallenkapazitäten fehlen und wir 

bei einigen älteren Spieler:innen mit Verlusten in den Teams rechnen müssen. Aber wenn 

uns Corona nicht wieder einen Strich durch die Rechnung macht, dann starten wir auch 

2021/2022 mit 10 Teams in die Erwachsenenligen und mit einer großen tollen Horde in den 

Jugendspielbetrieb. 

 

Das macht Mut, Spaß und Hoffnung - auch hoffen wir nach 2 Jahren Pause wieder 2022 auf 

ein großes Travemünde-Beach-Open-Turnier. Die derzeitige Situation und Planungsunsi-

cherheit sowie der wachsende Tourismus in Travemünde erlauben derzeit im August keine 

Veranstaltung in dieser Größe. Lasst uns zuversichtlich sein und mit einer Aufbruchstim-

mung und viel Energie in ein neues Volleyballzeitalter im Jahr 1 nach Corona blicken, auch 

wenn uns die Pandemie noch länger begleiten wird. Bleibt alle gesund und werdet mit unse-

rem Vereinssport wieder fit. Ich freue mich auf eine gemeinsame Zukunft mit der VSG 

Lübeck und auf den Sport mit vielen tollen Menschen! 

 

Mit sportlichem und dankbarem Gruß,  

Thomas Kranz 
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Weibliche Jugend Volleyball 
 

Bedingt durch die aktuellen Ereignisse, fällt der Bericht zur Jugendarbeit im weiblichen Vol-

leyballbereich wie auch im letzten Jahr kürzer aus. Ich bitte um euer Verständnis. 

Es war für uns alle sehr schwer, dass kurz nach den Herbstferien am 4. November 2020 die 

Saison unterbrochen und letztlich nicht wieder aufgenommen wurde. Nach einem Spieltag in 

der Damen- und zwei Spieltagen in der Jugendliga war es vorbei. Es folgten sechs Monate 

ohne direktes Beisammensein….  

 

Neben den nicht so guten Nachrichten gab und gibt es aber auch sehr positive Entwicklun-

gen! Die Mädels haben über ViKos (“Videokonferenzen“) Youtube-Workouts veranstaltet und 

die Fitness aufrechterhalten – organisiert wurden die Zusammenkünfte von Michael Kalms, 

Trainerkollege der LT – DANKE! Das Kernteam dieser virtuellen Veranstaltung bestand aus 

einer Mischung von Rangenbergerinnen und LTerinnen. Die Erweiterung der VSG Lübeck in 

den weiblichen Bereich hat unsere Erwar-

tungen voll erfüllt und teilweise übertroffen. 

Die einzelnen Teams haben schnell zusam-

mengefunden und den Sport und Zusam-

menhalt in den Vordergrund gestellt. Vier-

zehntägige ViKos aller TrainerInnen im 

weiblichen Bereich führten zu einer schnel-

len Abstimmung im Sinne des Sports ohne 

die Vereinsinteressen der Gründervereine in 

Frage zu stellen. Die VSG erlebt einen Zu-

lauf von Kindern und Jugendlichen in gro-

ßem Ausmaß. Haikyuu (eine Manga-Zeichentrick-Serie auf Netflix) treibt viele bereits sehr 

fachkundige junge Spielerinnen und Spieler in unsere Trainingsgruppen! 

Parallel haben wir unsere Beachvolleyballan-

lage im Mühlbachtal ertüchtigt und nun eine tur-

nierfähige 3-Felder-Anlage zur Verfügung. 

Dank an den Vorstand für die Bewilligung der 

Mittel! Unsere Kooperationsschule, das Trave-

Gymnasium, hat auch unterstützt durch unsere 

Investitionen und den geschlossenen Koopera-

tionsvertrag die Genehmigung zur Einrichtung 
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eines Sportprofils durch das Bildungsministerium er-

halten. Nach den Aussagen unserer Vereinsmitglieder 

an der Schule wird die Anlage durch beide Schulen 

gut genutzt… 

Unsere Jugendtrainer U12 bis U16 Caroline und Henrike Gülck– verstärkt durch Jan Del-

brügge – freuen sich über einen großen Zulauf an jungen bewegungswilligen Kindern und 

Jugendlichen.  

Momentan loten wir gerade aus, ob die TG Rangenberg e. V. den von der Kultusministerin 

Prien ausgelobten Bildungssommer durch gemischte Sport- 

und Schulangebote unterstützen kann.  

Mein persönlicher Dank gilt allen, die mich bei meinen Bemü-

hungen um die Jugendarbeit in unserem Stadtteil unterstüt-

zen: Meiner Familie (Caro, Riki, Gerhard….), dem Vorstand 

(Thomas, Thomas, Karo….), den Trainer*innenkollegen 

(Caro, Riki, Haidar, Jan, Michael, Anna…), dem Kollegium 

des TSZ (insbesondere der Schulleiterin Frau Sadowski) und 
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allen Ehrenamtlern, die uneigennützig den Sport und die Solidarität in unserer Gesellschaft 

hoch halten! 

 

Michael Gülck, Jugendtrainer U20 

 

 

 

Wir danken unserer Sponsorin Sandra Keller von der Firma Conduent für die Sporttaschen, 

Hoodies, Trainingsanzüge und neue Einspielshirts für alle weiblichen Teams der TG Ran-

genberg e.V.! Danke Sandra!!!! 

 

 

Vor und nach dem Spiel…. 
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Handballabteilung 

 

Bei der Spielgemeinschaft sieht die sportliche Seite gut aus und wir können zufrieden sein 

mit dem was bisher erreicht wurde 

 

Die Hinrunde 2019/2020 ist beendet. Nach einer schlechten Saison 2018/2019 sind wir von 

der Kreisliga in die Kreisklasse als Tabellenletzter abgestiegen. Mit der Hinrunde der Spiele 

der Saison 2019/2020 und den Spielen der Rückrunde 2019/2020 sind wir zufrieden und es 

ist besser als wir uns das vorgestellt haben. Wir belegen bei noch drei ausstehenden Spielen 

in der Kreisklasse den 3. Platz. Wir können noch den zweiten Platz belegen, wenn die Spiele 

von Travemünde, Stockelsdorf und TuS Lübeck beendet sind.   

 

Der Tabellenstand kurz vor Saisonende: 

 

1 SC Buntekuh Lübeck  16 16 0 0 527:253 32:0 

2 TSV Travemünde 2  17 14 0 3 500:353 28:6 

3 SG Rangenberg-Vorwerk  16 13 0 3 467:293 26:6 

4 ATSV Stockelsdorf 5  17 12 0 5 424:333 24:10 

5 TuS Lübeck von 1893 4  17 11 0 6 475:392 22:12 

 

Doch kam die Corona Zeit und es fand kein Spiel- und Trainingsbetrieb mehr statt. 

Der gesamte Spielbetrieb wurde abgesagt und es wurde für die Saison 2020/2021 auch 

keine Planung für den Spielbetreib durchgeführt. 

Das hatte zur Folge das viele Spieler aus den Vereinen austraten. Als die Planung für die 

Saison 2020/2021 begann mussten wir feststellen, dass wir nicht mehr genügend Spieler für 

den Spielbetrieb hatten. Aus diesem Grunde haben wir beschlossen die Spielgemeinschaft 

aufzulösen. 

Die Spielgemeinschaft wird zum Ende des Monat Februar 2021 aufgelöst. Danach erfolgt die 

Abwicklung der SG. 

 

Die TG Rangenberg hatte noch 7 Spieler im Spielbetrieb, 1 Schiedsrichter und den Abtei-

lungsleiter. 

Der Zusammenhalt in der Mannschaft war super. 

 

https://www.handball4all.de/home/portal/hvsh/#/league?ogId=56&pId=83&lId=45876&allGames=0
https://www.handball4all.de/home/portal/hvsh/#/league?ogId=56&pId=83&lId=45876&allGames=0
https://www.handball4all.de/home/portal/hvsh/#/league?ogId=56&pId=83&lId=45876&allGames=0
https://www.handball4all.de/home/portal/hvsh/#/league?ogId=56&pId=83&lId=45876&allGames=0
https://www.handball4all.de/home/portal/hvsh/#/league?ogId=56&pId=83&lId=45876&allGames=0
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Ich möchte mich in diesen Zusammenhang bei der Abteilung der Spielgemeinschaft, dem 

Trainer, Betreuer, Schiedsrichterwart mit Schiedsrichter und für die Unterstützung am Zeit-

nehmertisch bedanken. Dieses hat alles hervorragend funktioniert.  

 

Auch möchte ich mich bei den Vorständen der Vereine für die geleistet Unterstützung bedan-

ken. 

 

Abteilungsleiter Handball der TG Rangenberg 

und stellv. Abteilungsleiter der SG Rangenberg/Vorwerk 

Wolfgang Magritz  
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Badmintonabteilung 

Das Badmintonjahr 2020 wurde durch Corona geprägt. Wir sind wie gewohnt mit dem Jugend- 

und Erwachsenentraining gut in das Sportjahr gestartet und konnten insbesondere bei den 

Jugendlichen die Arbeit fortsetzen. Den ersten wesentlichen Einschnitt mussten wir Mitte März 

mit dem Stopp aller sportlichen Aktivitäten hinnehmen. Um den Trainingsbetrieb wieder auf-

nehmen zu können, musste auch für die Badmintonabteilung ein Corona-Hygienekonzept er-

stellt werden, das sich aus den Vorgaben des Landes Schleswig-Holstein, des Deutschen 

Olympischen Sportbundes, des Deutschen Badmintonverbands und des Hygienekonzepts der 

TGR abgeleitet hat. 

 

So konnten wir ab Anfang Mai wieder starten, allerdings zunächst nur mit der Jugend und an 

der frischen Luft. Wir sind auf den Sportplatz am Vereinsheim gegangen und haben mit neu 

angeschafften Speedminton-Sets trainiert. Die Jugendlichen waren schnell aktiviert und mit 

Engagement dabei. Schon Ende Mai konnten dann alle Badminton-Sportler unter Corona-Auf-

lagen wieder in die Halle. 

 

Nach der Sommerpause sind wir weiterhin unter Corona-Auflagen in die Halle gegangen. Das 

hat sehr gut funktioniert. Es hat sich gezeigt, dass unser Corona-Hygienekonzept wichtig und 

wirksam ist. So konnten wir bis Ende Oktober trainieren. Leider hat uns Corona dann wieder 

zum Stillstand gebracht.  

 

 

Mit sportlichen Grüßen, Dirk Zacher    
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Gymnastikgruppe 

Aufgrund von Corona hat sich die Gymnastikgruppe dazu entschlossen nicht mehr in die Halle 

zurückzukehren und hatten im März 2020 ihr letztes sportlichen Treffen. 

 

Ein riesiger Dank gilt unser Trainerin Frau Berger, die sich über die vielen Jahre immer wieder 

etwas Neues für uns ausgedacht hat. 

 

Vielen Dank an den Vorstand und auf ein gutes Jahr für den Verein. 
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Eltern-Kind-Gruppe und Kinderturnen 

In unserer Eltern-Kind Gruppe sind wir in etwa wuselige 20 Kinder, die zwischen 1 Jahr und 4 

Jahren sind, die aktiv mitturnen. Dazu kommen die Geschwister Kinder - sie sollen ja mal in 

die Fußstapfen ihrer Geschwister treten. Wir turnen auf bzw. an Geräten, diese werden im 

wöchentlichen Wechsel von mir aufgebaut. Wir singen Lieder und haben so auch noch Takt-

gefühl entwickelt und die Merkfähigkeit durch Texte wird gestärkt. Zwischendurch, wenn die 

Kräfte zur Neige gehen, wird ein Spiel gespielt damit die Kinder sich kurz wieder "sammeln" 

können. 

 

Bei den größeren Kindern, zwischen 5 und 9 Jahren wird der Geräteparcour immer etwas 

schwierieger gestaltet. Wir erlernen Körperspannung durch z. B Trampolin springen, Rad 

schlagen Aufschwung an den Ringen etc. Auch hier wird zwischendurch gespielt. Teamgeist 

wird groß geschrieben!  

 

Leider hat uns Corona im letzten Jahr sehr eingeschränkt und durch manche Schlechte-Wet-

ter-Tage konnte auch draußen kein Turnen stattfinden. Der Austausch während der Corona-

Zeit war immer sehr intensiv und alle freuen sich endlich wieder zusammen Turnen zu können. 

 

 

 

Mit sportlichem Gruß 

Eure Andrea 
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Tanzsportabteilung 

 

Tanzen 

Die seit dem 12.04.2013 bestehende Tanzabteilung der TG Rangenberg musste leider im 

Bereich Tanzen mit einigen Missständen kämpfen. Durch Corona konnten wir nur bis zum 

März tanzen. Durch den Lockdown war dann bis Mai kein Tanzen möglich. Von Mai bis zu 

den Sommerferien war dann wieder Tanzen möglich. Nach den Sommerferien bis zu den 

Herbstferien konnte dann noch einmal getanzt werden und dann war es durch Corona 

wieder vorbei bis Ende des Jahres. 

 

Da viele Paare auch nicht immer Zeit hatten war die Beteiligung beim Tanzen dann 

manchmal sehr klein. 

Das hat aber alles funktioniert und die Paare waren damit zufrieden. 

 

 Zumba 

Die Zumba-Gruppe hat mit Beginn des ersten Lockdowns ein Training via Skype umgesetzt. 

Nach den Sommerferien bis zu den Herbstferien hat die Gruppe in Präsenz in der Halle der 

Trave-Gemeinschaftsschule getanzt und sogar ein neues Mitglied generiert. 

 

Mit Beginn des zweiten Lockdowns im November 2020 ist das Training nahtlos via Zoom 

umgesetzt worden. 

Leider hat die Zumba-Gruppe im Laufe des zweiten Lockdowns Mitglieder verloren. 

 

 

 

Wer Interesse hat kann in den Trainingszeiten gerne einmal vorbeischauen und mittanzen, 

um einmal zu sehen was auch im Tanzsport geleistet wird. 

Unsere Türen stehen Interessierten immer offen. 

 

Sonst ist in dem Tanzkreis und beim Zumba ein gutes Klima vorhanden. 

Vom Vorstand des Vereins bekomme ich für die Abteilung auch die nötige Unterstützung. 

Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern, den Trainern, Assistentin und dem Vorstand der TG 

Rangenberg für die hervorragende Zusammenarbeit. 
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Trainingszeiten Tanzen    Trainingszeiten Zumba 

Mittwochs von 19:30 – 21:15 Uhr   Montags von 19:00 – 20:00 Uhr 

kleine Turnhalle Trave-Schulzentrum    in 1/3 der großen Halle des Trave- 

    Schulzentrums 

Kücknitzer Hauptstr. 26   Kücknitzer Hauptstr. 26 

   (aktuell noch via Zoom) 

 

 

Abteilungsleiter Tanzen der TG Rangenberg 

Wolfgang Magritz 
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Einladung zur Jugendvollversammlung 

(erfolgte per WhatsApp) 

 
Am Donnerstag, den 15. April 2021 um 18:00 Uhr, findet eine Jugendvollversammlung als 

Videokonferenz statt.  

 

Tagesordnung  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

2. Nachträge zur Tagesordnung  

3. Genehmigung der Tagesordnung  

4. Wahl der Jugendwartin / des Jugendwartes  

5. Verschiedenes  

 

gez. Karoline Hilsenstein 

 

Protokoll der Jugendvollversammlung: 

1. Eröffnung der Sitzung um 18. Uhr durch Karo mit Begrüßung der Teilnehmende. Karo 

stellt fest, dass 10 stimmberechtigte Mitglieder und ein Gast online sind. 

2. Keine 

3. Einstimmig 

4. Karo stellt sich zur Wahl und stellt sich vor. Es gibt keine weiteren Kandidaten/innen. 

Karo wird einstimmig gewählt. 

5. Frage ob es Karolines Hauptberuf ist und sie damit Geld verdient wurde gestellt und 

verneint. Im Gegensatz zur Jugendkoordinatorin handelt es sich bei der Jugendwartin 

um ein Ehrenamt, welches sie in Ihrer Elternzeit derzeit macht und ihr Hauptberuf ist 

Versicherungsmaklerin für McDonald’s Deutschland 

Karo schließt die JVV um 18.13 Uhr.  

 

 

Karoline Hilsenstein 

Schriftführerin/ Jugendwartin 
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68. ordentliche 

Jahreshauptversammlung 

der 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Aufgrund von Betrugsversuchen 2014 gegenüber unserem Verein sind der Bericht vom Kas-

senwart, alle weiteren finanziellen Details und Anwesenheitslisten mit Unterschriften nur im 

gedruckten Berichtsheft und in der Geschäftsstelle einsehbar. 
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Vereinswerbung 2020 im Gemeindebrief 

 
 

 
 

 


